
СПбГУ 

Протокол встречи декана юридического факультета  

со студенческим советом юридического факультета 

 (на платформе MS Teams) 

От 21.09.2020 № 93-9 

Присутствовали: декан С.А. Белов, зам. начальника управления образовательных 

программ Е.М. Репина, члены студенческого совета (15 человек), секретарь руководителя 

Е.А. Волкова. 

1. Вопросы от членов студенческого совета юридического факультета 

 
1.1.  По последней информации, полученной от сотрудников учебного отделения 

по направлению «Юриспруденция», на основании некоего распоряжения, 

семинарские занятия на 4 курсе будут проводиться в дистанционном формате. 

Правда ли это? 

В связи с тем, что по техническим причинам и.о. зам. начальника Учебного 

управления С.Л. Дельник не смогла присоединиться к встрече, С.А. Белов по телефону 

транслировал С.Л. Дельник заданный обучающимися вопрос, на который был получен 

следующий ответ: все виды занятий и форматы их проведения отражены в расписании 

учебных занятий. Ориентироваться следует исключительно на него. 

Со своей стороны Сергей Александрович добавил, что его позиция в части формата 

проведения семинарских занятий не изменилась, они должны быть очными, но добавил, 

что попросил С.Л. Дельник уточнить информацию. В ближайшее время ответ на заданный 

обучающимися вопрос будет доведен до сведения председателя студсовета факультета. 

1.2.  В связи с преобразованием кафедры правовой защиты экономической 

конкуренции в Институт развития конкуренции и антимонопольного регулирования 

СПбГУ диплом с какой записью получат выпускники основной образовательной 

программы магистратуры «Правовая защита экономической конкуренции»? 

Ответ С.А. Белова: все образовательные программы реализуются не конкретной 

кафедрой или факультетом, а Санкт-Петербургским государственным университетом. 

Действительно, кафедра правовой защиты экономической конкуренции (далее – Кафедра) 

с 01.09.2020 была преобразована в Институт развития конкуренции и антимонопольного 

регулирования СПбГУ (далее – Институт), преподаватели переведены из штата Кафедры в 

штат Института, занятия с обучающимися проводятся не в зданиях, в которых проходят 

обучение студенты-юристы, а функции учебно-методической комиссии в отношении этой 

программы выполняет совет образовательной программы. Однако магистерская 

программа «Правовая защита экономической конкуренции» относится к УГСН 40.00.00 

«Юриспруденция», а это значит, что выпускники получат дипломы с соответствующей 

записью.  

1.3. В конце августа 2020 года председатель студсовета СПбГУ встречался 

с представителями администрации СПбГУ и обсуждал вопрос определения формата 

обучения (очно/дистанционно). Было получено разъяснение, что формат определяется 

деканами факультетов/директорами институтов. В связи с тем, что на разных 

направлениях формат обучения не совпадает (например, на физическом факультете все 

занятия проходят очно), возможно ли пересмотреть решение и перевести все занятия 

на юридическом факультете в очный формат?   
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Ответ С.А Белова: образовательный процесс в СПбГУ по каждому направлению 

имеет свою специфику. Если учебные занятия подразумевают пребывание в малых 

академических группах, например, они проводятся в лабораториях и в дистанционном 

формате провести их затруднительно. Такой порядок организации учебного процесса 

не противоречит рекомендациям Роспотребнадзора1 (далее – Рекомендации), которыми 

руководствуется Санкт-Петербургский государственный университет.  

Сергей Александрович отметил, что в компетенцию деканов факультетов не входит 

принятие и утверждение решения по формату обучения в СПбГУ. Деканы факультетов 

действительно готовили предложения по данному вопросу и направляли их 

на рассмотрение Первому проректору по учебной и методической работе 

М.Ю. Лавриковой. Так как Рекомендации предполагают соблюдение ряда 

ограничительных мер, с учетом специфики учебного процесса по направлению 

«Юриспруденция», по результатам длительных переговоров с руководством 

Университета, было принято решение, что на образовательных программах нашего 

направления все потоковые лекции, предполагающие смешение представителей 

различных академических групп, будут проходить дистанционно, а семинарские занятия и 

групповые занятия в юридической клинике будут очными. Если к моменту начала 

семинарских занятий (ориентировочно в начале октября) эпидемиологическая ситуация 

в регионе не изменится и не будут введены новые ограничительные меры, то все курсы 

малыми академическими группами выйдут на занятия в очном формате.  

1.4. В случае если будет объявлен очередной карантин в связи с пандемией, 

возможно ли будет сохранить практические занятия по криминалистике у студентов 

4 курса при соблюдении условия, что такие занятия будут проводиться на улице? 

Ответ С.А. Белова: теоретически – возможно, но должны учитываться нюансы 

при проведении таких занятий, например, необходимость использования специального 

лабораторного оборудования. Сергей Александрович сообщил, что адресует этот вопрос 

преподавателям, которые проводят такие занятия, и доведет информацию до сведения 

обучающихся. 

1.5. В целях подготовки к семинарским и практическим занятиям будет ли 

обучающимся предоставляться доступ к правовой базе «Консультант плюс»? 

Ответ С.А. Белова: если семинарские и практические занятия буду проходить в 

очном режиме, то, как и прежде, доступ можно будет получить через компьютеры, 

расположенные в библиотеке. 

На случай перевода всех на дистанционный формат обучения требуется уточнить 

информацию у заведующей информационно-библиотечным отделом Е.А. Яцук и 

руководства УСИТ. Количество лицензий СПС «Консультант плюс» ограничено и 

существенно меньше общего количества студентов, поэтому предоставить всем 

одновременно доступ именно к СПС «Консультант плюс» невозможно. Однако 

альтернативой может стать использование других правовых баз «Кодекс» и «Гарант». 

Ответы о возможных ресурсах по их использованию будут доведены до сведения 

студсовета факультета. 

                                                           
1 Рекомендации по профилактике новой коронавирусной инфекции (COVID-19) в образовательных 

организациях высшего образования. МР 3.1/2.1.0205-20. Утверждены руководителем Федеральной службы 

по надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия человека, главным государственным 

санитарным врачом РФ А.Ю. Поповой. 
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1.6. Вопрос от студентки 4 курса ООП бакалавриат «Юриспруденция 

с углубленным изучением китайского языка и права КНР»: Возникла проблема перевода 

из одной группы в другую: на представленное заявление о переводе от преподавателя-

куратора по переводу получен, по мнению заявительницы, необоснованный отказ в связи 

с недостаточностью оснований. Каким образом можно получить желаемый перевод и 

к кому необходимо обращаться?  

Ответ С.А. Белова: так как указанный в обращении преподаватель находится 

в штате восточного факультета, Сергей Александрович попросил обучающуюся переслать 

ему заявление с изложением ее видения сложившейся ситуации. Вопрос будет обсужден 

с первым заместителем декана восточного факультета А.А. Родионовым. Информация 

о результатах переговоров будет доведена до сведения обучающейся. 

1.7. Так как обучающиеся 4 курса бакалавриата по основной образовательной 

программе «Юриспруденция с углубленным изучением китайского языка и права КНР» 

не хотят соглашаться с тем, что итоговое аттестационное испытание нельзя заменить 

с государственного экзамена на защиту ВКР, возможно ли получить копию ФГОС 

по направлению подготовки «Юриспруденция» (уровень бакалавриата), копию 

образовательного стандарта СПбГУ по соответствующему уровню, а также актуальный 

учебный план программы? 

Ответ Е.М. Репиной: да, конечно можно. Копии соответствующих документов 

будут направлены на электронную почту председателю студсовета факультета.  

Дополнительно было отмечено, что с запрашиваемыми документами обучающиеся 

также могут самостоятельно ознакомиться на сайте СПбГУ и через систему Blackboard. 

1.8. Как будет организован учебный процесс для иностранных обучающихся, 

которые находятся в странах с закрытыми границами, в случае если в ближайшее время 

семинарские занятия станут очными? 

Ответ С.А. Белова: в большинстве аудиторий в зданиях СПбГУ, в которых 

проходят обучение студенты-юристы, есть возможность организовать аудио- и 

видеотрансляции занятий, поэтому такие обучающиеся наравне со всеми будут принимать 

участие в занятиях посредством MS Teams или удаленного доступа. Если между часовыми 

поясами слишком большая разница, то вопрос будет решаться индивидуально с каждым 

обучающимся, например, им будет предоставляться запись занятия с последующей 

консультацией преподавателя в удобное для обеих сторон время. 

1.9. Так как часть обучающихся на время лекционных занятий приняли решение 

в Санкт-Петербург не приезжать, а формат семинарских занятий на 3 курсе бакалавриата 

в расписании указан дистанционный, когда станет известно, что семинарские занятия 

точно будут проходить в очном режиме?  

 Ответ С.А. Белова: на сегодняшний день основным ориентиром для обучающихся 

должно быть расписание учебных занятий. Что послужило основанием указания 

в расписании дистанционного формата семинарских занятий вместо очного, будет 

выяснено у и.о. зам. начальника учебного управления С.Л. Дельник. Информация будет 

доведена до сведения председателя студсовета юридического факультета. 

 

 


